

Deutschland und Dschibuti: bilaterale Beziehungen

07.03.2019 - Artikel 

Politische Beziehungen

Dschibuti hat als stabiles Land in strategisch wichtiger Lage in der Krisenregion Horn von Afrika regionale Bedeutung für die Bundesrepublik Deutschland. Beide Länder sind um konstruktive Zusammenarbeit in den Vereinten Nationen und anderen internationalen Organisationen bemüht.

Diplomatische Beziehungen wurden 1977 aufgenommen. Sie sind freundschaftlich. Deutschland wurde der Bedeutung Dschibutis mit der Eröffnung einer Botschaft im Frühjahr 2010 gerecht. Dschibuti hat seinerseits im Herbst 2011 eine Botschaft in Berlin eröffnet.

Deutschland beteiligt sich am Kampf gegen Piraterie vor der Küste Somalias und hat im Rahmen der EU-Anti-Piraterie-Mission „ATALANTA“ ein Kontingent der Bundeswehr in Dschibuti stationiert.

Hochrangige Besucher waren in den letzten Jahren der Bundesminister für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung, Gerd Müller (2016) sowie Bundesverteidigungsministerin Ursula von der Leyen (2014). Im März 2019 besuchten der Parlamentarische Staatssekretär im Bundesministerium der Verteidigung, Thomas Silberhorn, in Begleitung des Wehrbeauftragten und weiterer Abgeordneter die deutschen Truppen in Dschibuti.

Entwicklungszusammenarbeit

Die deutsche Entwicklungszusammenarbeit mit Dschibuti wird im Wesentlichen über die Europäische Union, die Intergovernmental Authority on Development IGAD und Organisationen der Vereinten Nationen abgewickelt.

Dschibuti profitiert von der deutschen humanitären Hilfe über UNHCR und IOM, den European Development Fund (EDF), der für 2015-2020 ca. 105 Mio.€ bereitstellt, sowie von Mitteln des EU-Nothilfe Treuhandfonds für Afrika (EUTF) zugunsten von Geflüchteten und auch lokaler Bevölkerung.

Die Bundesregierung fördert über das BMZ die Regionalorganisation IGAD, die ihren Sitz in Dschibuti hat, in den Bereichen „Verbesserung der Dürre-resilienz und Ernährungssicherung“ sowie „regionale Migrationspolitik“ mit einem Volumen von 142 Mio. €.

Hinweis:

Dieser Text stellt eine Basisinformation dar. Er wird regelmäßig aktualisiert. Eine Gewähr für die Richtigkeit und Vollständigkeit der Angaben kann nicht übernommen werden.